
УДК 336.14(470.343)

А. Х. Никитина
A. H. Nikitina

Марийский государственный университет, г. Йошкар-Ола
Mari State University, Yoshkar-Ola

СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ МЕТОДОВ ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОСТИ
БЮДЖЕТНЫХ РАСХОДОВ

COMPARATIVE ANALYSIS OF METHODS OF EVALUATING
THE EFFECTIVENESS OF BUDGET EXPENDITURES

Повышение эффективности бюджетных расходов — одно из направлений, которому уделяется доста-
точно много внимания со стороны Правительства Российской Федерации. Несмотря на широкое примене-
ние результатов оценки эффективности, нередко бюджетную эффективность отождествляют с бюджет-
ной результативностью, экономностью, рациональностью. Видится, что оценка эффективности бюд-
жетных расходов возможна только при сопоставимости результата и затрат , что является непременным
условием корректности расчета.

В статье представлены два подхода приведения в сопоставимые величины результата и затрат
в бюджетном секторе. Первый подход состоит в приведении результатов бюджетных расходов к денеж-
ному эквиваленту. Второй подход заключается в приведении как результатов бюджетных расходов,
так и бюджетных затрат к единому абстрактному эквиваленту — индексу.

The improvement of the budget spending efficiency is one of area receiving much attention from the Govern-
ment of the Russian Federation. Despite the widespread use of performance evaluation results, budget efficiency is
often identified with the effectiveness of fiscal budget performance, frugality, rationality. From the author’s
viewpoint, the evaluation of the budget spending efficiency should be carried out within the comparability
of results and costs, which is a precondition for the consistent calculation.

The article considers two approaches to reduce results and costs in budget sector to comparable values.
The first approach consists in reducing budget expenditures to a money equivalent. The second approach
means reducing both the result of budget expenditures and budget costs to a single abstract equivalent —
an index.
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